
C02-03

2017年8月25日 星期五
编辑：彭传刚 美编：牛长婧 组版：侯波最抢眼

““老老百百姓姓开开门门七七件件事事，，
件件件件是是大大事事””

王文涛察看六处便民点，表示拆违后要保障好居民生活

“老百姓开门七件事，件件是大事。”24日，省委副书记、济南市委书记王文涛在察看社区便民点时表示，拆违拆临
后缺少便民设施的地方，要及时补漏布点。“我们创建文明城市，一直强调为民靠民而不扰民，否则我们要这个形象做做
什么？我们最终是要老百姓有一种获得感，把济南建设成一座有温度的城市。”

本报记者 刘雅菲

哪里缺少便民设施
要及时补漏布点

24日一大早，王文涛就出
门了，他的目的地是老百姓早
晨吃饭的早餐店、早餐车，买菜
的肉菜店、菜市场。

“这一顿饭要花多少钱啊？
和之前吃的早餐相比贵不贵？”
7时30分许，王文涛来到山师东
路和经十路交叉口刚刚开业的
喜味园快餐店，询问了几种主
要早点的价格，了解了制作、销
售模式后，就和吃饭的市民攀
谈起来。

由于正值饭点，不少市民都
在店里吃饭。“您感觉在这里吃

饭怎么样？”王文涛俯下身子询
问正在吃饭的市民。“这里挺卫
生的，就是这个土豆饼和蛋花汤
有点凉，”正在吃早饭的沈霞说。
听到沈霞这么说，王文涛马上回
头告诉早餐店的负责人，“市民
提建议了，得马上整改呀。”

喜味园快餐店是8月11日
刚刚开业的，之前是一家机关
招待所，并不对外营业，所以市
民们并不太熟悉。“这附近快餐
店不多，市民吃早饭不方便，我
们就把招待所改成了快餐店。"
该快餐店员工介绍，这处快餐
店面积约420平方米。

随后，王文涛又来到千佛山
东路菜市场，这里除了卖肉菜海
鲜，门前还有多个早餐摊位。“杂
粮煎饼多少钱一个？”王文涛在
各个摊位前转了一圈，详细了解

了种类和价格，最后来到超意兴
的早餐车前，对负责人说：“原来
一些零散的摊点，卫生得不到保
证，而这些大的连锁餐饮店，在
卫生上是有保证的。”

“拆违拆临不能简单地
拆，”王文涛说，拆完之后，老百
姓生活中的柴米油盐酱醋茶这

“开门七件事”也应该保障好，
拆完之后首先要通过市场的力
量来进行配置，但也不能简单
商业化，对于缺少这些便民设
施的地方，出现盲点就要及时
补漏布点。

嘱咐店主好好经营
当面给商户出点子

8时许，王文涛又来到建设
中的闵子骞便民市场。这处菜

市场其实早就规划建设完成
了，但由于商贩都在路边卖菜，
多次“退路进厅”都没有成功，
菜市场一度挪作他用。此次周
边马路市场被取缔，菜市场将
在今年10月重新启用。

“王书记，我们搬到这里面，
费用会不会太高了？”一位水果
摊主见到王文涛后，连忙抛出了
自己心中的疑虑。对此，王文涛
微笑着回答，“原来在马路边摆
摊占用了城市的公共道路资源，
这种没有成本的经营是不可持
续的，政府对于菜市场都有一定
的补贴，这个补贴要对所有的摊
主公开，尽可能降低摊主的经营
成本。”听到市委书记这样的解
答，这位摊主连连表示满意。“在
进入市场之后，你们自己也要好
好去经营。”王文涛语重心长地

嘱咐。
在工人新村南村中街一家

生鲜便利店，王文涛仔细翻阅
了这家店的进货台账。看到店
主井盈盈把进货台账放在抽屉
里，王文涛还给她出了个主意：

“你可以找个塑料袋，把这个进
货台账装在里面挂在显眼的地
方，这样市民看见了，对你这个
店就更放心了。”

井盈盈原来在路边摆了一
个蔬菜摊，“很不稳定，也经常
被撵，现在进屋了，政府还给补
贴，变化太大了。”据井盈盈介
绍，她家的生鲜店每年房租是5
万多元，政府补贴1万5千元，看
起来成本高了，但是营业额也
同样提高了，她所销售的蔬菜
价格也没有上涨。“算下来，多
挣的钱肯定能抵了房租的成
本，我们干得也更放心了。”

“王书记，我能跟您合个影
吗？”王文涛临走之前，井盈盈
提出这样一个要求，照片里，她
和爱人站在王文涛两侧，笑得
十分开心。

改、变、留三种方式
建设便民设施

王文涛又连续察看了槐荫
区纬五路上的两家便民肉菜
店，这两家店也是从马路市场
搬进了正规经营场所。市中区
华联鲜超刘长山店，则是由一
家自行车店、一家超市和一家
小型餐饮店整合而成。

“对于便民设施的建设，要
通过改、变、留三种方式来进
行。”王文涛表示，像闵子骞路
菜市场，原来被挪作他用，现在
改了回来，这就叫做“改”。像一
些原来在马路边经营的业主现
在开起了肉菜店，或者原来一
些不合规定的餐饮店变成了肉
菜店，这就叫做“变”。至于

“留”，极少数辐射面较广、影响
力较大、拆除后会对老百姓生
活有重大影响的点位可以通过
完善有关手续留下来，进一步
规范经营管理。

“老百姓开门七件事，件件
是大事。”王文涛表示，虽然这
几件事看起来都很小，但是对
每一位市民来说，这都是每天
要经历的大事，而济南要为老
百姓的这些大事服务好。“我们
创建文明城市，一直强调为民
靠民而不扰民，否则我们要这
个形象做什么？我们最终是要
老百姓有一种获得感，把济南
建设成一座有温度的城市。”

王文涛当场给肉菜店店主出点子。 本报记者 刘雅菲 摄
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